

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25 DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7
TNO XLIX.—Número 15.077 Viernes 6 de Mayo de 1949 Precio del ejemplar: 50 céntimos.

“Las cosas van bastante bien para España en la O. N. U.”, dice el delegado brasileño

Confía en que la propuesta hispano-americana obtendrá una mayoría importante

El delegado de Colombia demuestra la ilegalidad de la resolución adoptada en 1946

La situación actual en el caso de España viola el ejercicio internacional de no intervención

Lake Success, 6 (6 t).—Al terminar la sesión de ayer por la tarde, el representante del Brasil en la O. N. U., José Carlos Muniz, declaró: «Creo que la cosa está yendo bastante bien para España, y confío en que nuestra propuesta obtendrá una mayoría importante». Se espera que el delegado de Bolivia, Costa Durals, será uno de los primeros en hacer uso de la palabra en la sesión de hoy, a favor de la propuesta hispanoamericana. El delegado de la Argentina, doctor Arce, no ha hecho uso de la palabra, aunque ha asistido a las dos sesiones celebradas hasta ahora sobre la cuestión española.—Efe.

TEXTO DEL DISCURSO DEL SEÑOR DELEGADO DE COLOMBIA EN DEFENSA DE ESPAÑA

Lake Success (Nueva York), 6 (4 tarde).—He aquí el discurso pronunciado por el delegado colombiano en la O. N. U., Urbaleta Arbeláez, en el debate sobre la cuestión española, en la Comisión Política de la Asamblea General de las Naciones Unidas:

«Después de las exposiciones muy brillantes y razonables de los distinguidos delegados del Brasil y del Perú, parecería superfluo presentar otros argumentos en apoyo de la resolución referente al caso español, que ha sido sometido a la consideración de la Comisión por las delegaciones de Bolivia, Brasil, Perú y Colombia. Sin embargo, la importancia de la materia que se discute y la íntima relación que guarda con los principios de la Carta, obligan a mi delegación a exponer, sucintamente, su posición en este delicado asunto y distraer por algunos minutos la atención de los honorables delegados. Ha sido norma invariable de mi Gobierno atender en todo momento a las disposiciones de nuestra ley fundamental y obedecer las resoluciones de la Organización, aun en aquellos casos en que no fueran acompañadas por nuestro voto. Consideramos que esta actitud es la propia del sistema democrático y es la única que asegura la marcha eficaz de las Naciones Unidas. En el caso español nos hemos apartado de esta línea de conducta. El origen y el desarrollo de este problema fueron ya expuestos por distinguidos oradores que me han precedido en el uso de la palabra. Debo, no obstante, hacer una breve síntesis de los diversos episodios con el fin de destacar la actitud de nuestra delegación en cada uno de ellos y demostrar ante la Comisión cómo esa conducta ha sido siempre lógica y consecuente e inspirada por cuestiones de principio y no por intereses ni prejuicios de índole netamente política. El primer paso respecto del Gobierno de España tuvo lugar en San Francisco, y fue, más que una resolución, una especie de declaración condenatoria, por las circunstancias que en aquel momento reinaban en el mundo en estado de guerra. No puede, evidentemente, considerarse esta medida como emanada de las Naciones Unidas, puesto que la Organización, en aquel entonces, aún no existía legalmente, y la Carta era materia de discusión y no había recibido la ratificación de los Estados que hoy forman parte de la Organización, de tal suerte que solamente en 1946 puede considerarse estrictamente que las Naciones Unidas, como tales, entraron a ocuparse del problema. Ahora bien, las circunstancias existentes en 1945, cuando se efectuó la reunión

de San Francisco, eran muy diversas de las que ocurrieron después, y son totalmente distintas de las que hoy contemplamos. En aquel momento no habían cesado los fuegos entre los países beligerantes, y los ejércitos se hallaban aún en el campo de batalla, y las democracias y el mundo entero estaban en peligro y existía, no digo una amenaza contra la paz, sino que el mundo se hallaba en plena guerra. El Gobierno español no había entrado a colaborar con los países democráticos. No considero que se dé el caso de analizar si los principios filosóficos o políticos que orientaban al Gobierno español, coincidían, o no, con aquellos que inspiraron los regímenes de Hitler y Mussolini, pero como una cuestión de hecho, es innegable que el apoyo prestado por estos Gobiernos a las fuerzas de Franco podían comprometer la simpatía y la gratitud de este país para con los Gobiernos de aquéllos, y hacerlo, por lo tanto, peligroso. Esta fue, a mi manera de ver, la razón por la cual la Conferencia de San Francisco tomó su actitud contra el Gobierno español. La delegación de Colombia, entonces, acompañó a los demás países democráticos.

En 1946, la situación había variado fundamentalmente. Las armas de la democracia habían obtenido un triunfo resonante y definitivo. Los Gobiernos totalitarios de Alemania, de Italia y del Japón, estaban destruidos y habían desaparecido. Dios mediante, para siempre. Las Naciones Unidas existían ya como una organización poderosa para mantener la paz, y las grandes potencias buscaban el entendimiento para su definitiva consolidación. Sin embargo, cierta preocupación, más que por el peligro mismo que pudiera amenazar la paz, por el deseo de ejercitar una sanción sobre los Gobiernos o sobre los pueblos que durante la lucha no habían acompañado a las democracias, se presentó a la consideración de la Asamblea una proposición que reiteraba la condena del Gobierno español y que invitaba al mismo tiempo, a los Estados miembros de la organización, a limitar sus relaciones diplomáticas con España, retirando sus embajadores y ministros plenipotenciarios. En aquel debate, la delegación de Colombia manifestó su disconformidad y lo hizo por diversas razones. En primer lugar, porque no consideraba que el Gobierno de Franco significaría en aquel momento un peligro para la paz, y porque creía que, no siendo así, la gestión de las Naciones Unidas suponía una intervención en los asuntos de un país, lo cual estaba en contradicción con el artículo segundo de la Carta. Por otra parte, la delegación de Colombia manifestó su escepticismo en cuanto a la eficacia de la medida para conseguir el fin que se perseguía. Nos dábamos perfecta cuenta desde entonces, de que la idiosincrasia del pueblo español, que nosotros conocíamos, sentíamos y compartíamos, iba a producir una reacción de índole netamente nacional, y que en vez de debilitar al régimen, existente, le iba a consolidar y fortalecer. La delegación de Colombia preconizó entonces otra solución más conforme con los principios de la Carta, y que hubiera sido, por lo menos lo considerábamos así, mucho más eficaz. La Asamblea, en su sabiduría, decidió otra cosa, y aprobó la resolución que Colombia se abstuvo de votar. Me parece, señores delegados, que los hechos han venido a corroborar la tesis que Colombia

FIGURAS DE ACTUALIDAD



Alan Kirk, nuevo embajador de los Estados Unidos en Moscú

Dos notarios españoles al Congreso Nacional de Notarios de Italia

Madrid, 6.—Han salido para Nápoles los notarios españoles señores Núñez Lagos y Dávila que especialmente invitados por sus compañeros italianos, asistirán en representación de España al primer Congreso nacional del Notariado italiano que se celebrará en dicha ciudad. El señor Núñez, notario de Madrid, es vicepresidente del Comité del Notariado latino y lleva también la representación de dicho Comité, que tiene su sede en Buenos Aires.—Logos.

EL TIEMPO

Madrid, 6.—Información general del tiempo: En las últimas veinticuatro horas las lluvias fueron generales en todo el territorio nacional, ya que las únicas provincias en que no se registraron fueron Pontevedra, Cádiz, Badajoz y casi toda Granada. Las más copiosas correspondieron a Asturias y Santander, con unos 15 litros. En algunos puntos la lluvia fue acompañada de tormentas muy poco intensas. Tiempo probable. Se espera continúe el mismo régimen de días anteriores. Temperaturas extremas: Máxima de 24, en Alicante; mínima de dos, en Burgos y León. Máxima de ayer en Madrid, 17,2; mínima de hoy, 8,5.—Logos.

Varios jefes comunistas ejecutados en Shanghai

Pertenecían a la “quinta columna” HA SIDO RECHAZADO UN INTENTO DE DESEMBARCO COMUNISTA

Shanghai, 6 (6 t).—Oficialmente se anuncia que ha sido rechazado un intento comunista para desembarcar fuerzas cerca de la desembocadura del Shangpoo, a 25 kilómetros de esta ciudad. Los comunistas utilizaron para ello numerosas embarcaciones.—Efe.

Los nacionalistas pierden el contacto con varias ciudades

Hongkong, 6 (1 t).—Desde Shanghai informan que las fuerzas nacionalistas han perdido el contacto con trece ciudades situadas al este de Nanchang.—Efe.

Ejecución de cuatro jefes de la quinta columna comunista de Shanghai

Shanghai, 6 (4 t).—Noticias telefónicas de Kashing dicen que los defensores están aún atrincherados en una línea situada a ocho kilómetros al Oeste de dicha ciudad. Otras fuerzas ocupan posiciones al Norte y al Sur de la misma. En las tres direcciones se oyen disparos y explosiones. El Gobierno anuncia que cuatro jefes de la “quinta columna” comunista de Shanghai, han sido ejecutados y otros 500 detenidos por sabotaje.—Efe.

El embajador yanqui en Nankín continúa en esa capital

Shanghai, 6 (4 t).—La Embajada de los Estados Unidos desmiente los rumores de que el embajador Stuart salga de Nankín para Cantón. Un portavoz de la Embajada ha dicho que el embajador ha sido llamado a consulta, pero para cuando lo considere el mismo conveniente, sin que haya indicios sobre la fecha en que saldrá de Nankín. Se agrega que tanto el embajador como el resto del personal de la Embajada ha sido autorizado por las autoridades comunistas para circular libremente por la antigua capital nacionalista.—Efe.

Dos policías ingleses y un detective chino asesinados

Hongkong, 6 (6 t).—Dos inspectores de la Policía británica y un

detective chino han sido asesinados en sus camarotes a bordo de una lancha de la Policía a primera hora de hoy por los tripulantes chinos, que se apoderaron de todas las armas y huyeron. El anuncio oficial dice que el objeto del crimen fue apoderarse de las armas, que consistían en varias ametralladoras y fusiles, así como bombas lacrimógenas y explosivos.—Efe.

EL EMBAJADOR YANQUI EN LONDRES, OPERADO EN EL OJO HERIDO

Londres, 6 (6 t).—Steward Duke Elder, oculista cirujano del Rey, y Maurice Whiting, especialista de Londres, han realizado una operación en el ojo herido del embajador norteamericano, Douglas. Se cree que estará restablecido dentro de unos días. Los dos especialistas han asistido al embajador desde que éste sufrió el accidente, cerca de Southampton, en una excursión de pesca, el 4 de Abril.—Efe.

Un policía italiano muerto y tres heridos en una emboscada tendida por bandidos

Palermo, 6 (6 t).—Un policía ha resultado muerto, y tres gravemente heridos, al caer su jeep en una emboscada tendida por bandidos, al parecer acatillados por el famoso Salvatore Giuliano. El vehículo y sus ocupantes fueron arribillados a tiros de ametralladoras. Es la segunda emboscada que se produce en esta comarca.—Efe.

Fallecimiento de un ilustre misionero

Barcelona, 6.—En la residencia de los misioneros claretianos, confortado con los Santos Sacramentos y la bendición apostólica, ha fallecido el reverendo padre Ambrosio Ruiz Vidaurreta, superior provincial de las Misiones que los hijos del Inmaculado Corazón de María tienen en la Guinea española. Contaba en la actualidad 69 años y había nacido en Rincón de Soto (Logroño). Pertenecía a la Congregación de misioneros desde 1896. Cursó sus estudios eclesiásticos en la Universidad de Cervera, ordenándose sacerdote el 25 de Junio de 1904. En la península se le confió el difícil cargo de la formación de jóvenes misioneros y en la Guinea, donde trabajó por espacio de 37 años, dirigió la revista «La Guinea Española». Era vocal del Patronato de Indígenas y venía desempeñando el cargo de superior provincial desde el año 1943. Su labor como misionero y colonizador fue apreciada por el elemento europeo e indígena. Hacía dos meses que había regresado a España para recobrar la salud, muy quebrantada por sus muchos trabajos misioneros y por la inclemencia del clima colonial.—Logos.

EN MIERES SE ESTA CONSTRUYENDO LA MEJOR PISCINA DE EUROPA

Mieres, 6.—Se está construyendo una enorme piscina que, según los técnicos, será la mejor de Europa. Existe el proyecto de inaugurarla en la primavera de 1951, con los campeonatos nacionales de natación.—Logos.

A través de las actividades peculiares que realizas y con el empeño decidido de perfeccionarlas, puedes demostrar tu capacidad en los Concursos de oficio. Juventud campesina de Segovia, aprovecha esta oportunidad.

Pobre gallina!

Pero hermoso huevo
Castellón, 6.—Una gallina corriente del país, de la granja de don Joaquín Fortea, ha puesto un huevo descomunal, después de dos días de verdaderas penalidades para la puesta. El huevo pesa 180 gramos, es más del triple de los normales, y mide 88 milímetros de largo y 57 de diámetro.—Logos.

El Consejo General de Colegios Oficiales de Peritos Agrícolas

Madrid, 6.—En el salón de actos del ministerio de Agricultura se celebró esta mañana el II Consejo General de Colegios Oficiales de Peritos Agrícolas, bajo la presidencia del director general de Agricultura. Los presidentes de todos los colegios oficiales de España se han reunido esos días para estudiar temas de trascendental importancia para los medios rurales. Los peritos agrícolas solicitaron de las autoridades la incorporación directa y urgente a las tareas de incremento de la producción agrícola española. Pidieron la implantación de nuevos métodos de cultivo y orientación agrícola en los medios rurales. Al terminar la sesión el presidente de los Colegios de Peritos Agrícolas expuso al director general su deseo de que hiciera llegar al Caudillo su adhesión inquebrantable.—Logos.

Se amofinan 5.000 huelguistas en un pueblo del Canadá

Quebec, 6 (4 t).—Un camión con 150 policías, armados con pistolas automáticas, y provistos de bombas de gases lacrimógenos, ha irrumpido a través de las barricadas levantadas en torno a la población de Asbestos, por 5.000 huelguistas locales. La Policía advirtió a los huelguistas que abandonasen las barricadas y que, si no lo hacían, se hallaban en camino. Los huelguistas obedecieron y abandonaron las barricadas.—Efe.

Los soviets siguen levantando barricadas en Berlín

Clay dice que el tráfico aliado comenzará en la noche del 11 al 12

Berlín, 6 (Urgente).—El general Lucius D. Clay, gobernador militar norteamericano en Alemania, ha declarado a los periodistas que el tráfico aliado comenzará con Berlín el medianoche del 11 al 12 de Mayo. No hay indicios de disminución del bloqueo.
Berlín, 6 (4 t).—Las autoridades soviéticas aun están levantando barreras entre el Berlín oriental y el occidental, a pesar del acuerdo de

(Continúa en la página 3)

Peregrinación española alrededor del mundo

Llevará un brazo de San Francisco Javier

Con él se dará la bendición al mundo entero desde Tokio

Madrid, 5.—Radio Nacional de España ha transmitido una conversación con el marqués de Vivei, como presidente de la Confederación Católica de Padres de Familia y presidente, también, de los antiguos alumnos, que formarán parte de la próxima peregrinación española al Japón, llevando un brazo de San Francisco Javier, con ocasión de las fiestas centenarias del gran español evangelizador de Extremo Oriente. El ilustre prócer expuso las razones de este viaje, que comprenderá Lisboa, Nueva York, San Francisco, Tokio, Manila, Calcuta, Bombay, Damasco y Roma, entre otras ciudades. En Tokio se va a dar la bendición al mundo entero, con el brazo de San Francisco Javier, el 13 de Junio, acto al que asistirá el emperador del Japón. La peregrinación dará comienzo el 17 del corriente, con una misa de comunión en el castillo de Javier, y desde allí partirán los viajeros a dar una verdadera vuelta al mundo.

Oficialmente se ha creado el Consejo de Europa

Londres, 5.—Los representantes de diez naciones europeas han firmado el Estatuto por el que oficialmente se crea el Consejo de Europa o Parlamento europeo. La ceremonia comenzó a las tres de la tarde, hora de Greenwich, en el Palacio de St. James, y duró cincuenta y tres minutos. Pasieron su firma al pie del Estatuto—redactado por los embajadores en Londres y aprobado definitivamente en los tres días de conferencias que comenzaron aquí el martes—los ministros de Asuntos Exteriores de Inglaterra, Francia, Holanda, Luxemburgo, Italia, Irlanda, Noruega, Dinamarca y Suecia, y el embajador de Bélgica en el Reino Unido, vizconde Obert de Thieusies.

Churchill felicita al Gobierno laborista y a Ernest Bevin

Por el acuerdo de Berlín y su política de energía

"Seguiremos-dijo Bevin-manteniendo la misma política de firmeza"

Londres, 5.—Ernest Bevin ha declarado, ante las aclamaciones de la Cámara de los Comunes, que las potencias occidentales seguirán en la próxima reunión de los ministros de Asuntos Exteriores la misma actitud de firmeza y política razonable que han venido el bloque de Berlín. Bevin, indirectamente, culpó a los soviets del cerco de Berlín, al decir: "No fuimos nosotros los responsables de esta situación." Después dijo: "Hemos triunfado en Berlín con una actitud firme y por la ayuda de Gran Bretaña, que espera que la política para un acuerdo duradero del bloque alemán, será encontrado en la reunión de la Junta de ministros de Asuntos Exteriores, aunque en esta reunión no abandonaremos los principios que hemos defendido siempre acerca de Alemania."

Winston Churchill felicitó al Gobierno laborista por el acuerdo y también a Bevin por la firmeza que ha demostrado en este problema. No obstante, recordó que el Gobierno tendrá que enfrentarse ahora con el problema del futuro de Alemania. Es de esperar que surjan dificultades todavía más graves que aquellas que existieron durante el bloqueo de Berlín, Churchill dijo también que está convencido de que la política firme de los occidentales con la poderosa ayuda de los Estados Unidos, había reducido considerablemente la sensación de guerra que ha durado durante un año. Clement Davies, se unió a la felicitación, y dijo que espera que el acuerdo de Berlín conducirá a la paz final y que se pondrá fin a este período de tirantez y desórdenes.

60.000 hectáreas van a ser convertidas en regadío en Valencia y Murcia

Valencia, 5.—Con motivo de la terminación de las obras del pantano de Albufera, el delegado del Gobierno en la Confederación Hidrográfica del Júcar, teniente general retirado don Miguel Abriat, ha manifestado que 36.600 hectáreas en las provincias de Valencia y Murcia y a la transformación de otras 60.000 que hoy son de secano. Por la Confederación han sido estudiados carenta y seis pantanos más.—Cifra.

"Las cosas van bastante bien para España en la O. N. U. Continúa en la O. N. U. el debate acerca de España"

(Viene de la página 1)

mo un foco de perturbación para la paz internacional, pero si quedara alguna duda respecto a este punto, el discurso pronunciado por el delegado de Polonia, habría de corroborar de la manera más evidente la tesis que estoy sosteniendo. El señor delegado dedicó una gran parte de su exposición, y lo hizo con todo el vigor de convicción que le es característica, a demostrar dos cosas: Primera, la debilidad del Gobierno español en sí mismo; y segunda, los nexos que hoy vinculan estrechamente a los grandes potencias, a saber, el Reino Unido, y los Estados Unidos de Norteamérica. En apoyo de su primera tesis, y al llamarnos la atención el señor delegado de Polonia sobre la desproporción existente entre los campos de aviación construidos en España y su potencialidad aérea, nos manifestó que España solamente contaba con 27 aviones comerciales, y al hablarlos de su poder militar nos dijo que, careciendo como carecía de armas modernas, apenas podía resistir doce días en los Pirineos contra un ataque bien organizado. En corroboración de la segunda parte de su tesis, el señor delegado de Polonia nos dijo que el Gobierno de España había entregado los puestos de aquel país a intereses británicos o americanos; que el gran aeropuerto de Barajas estaba en manos de los Estados Unidos, y que la mayoría de los aeropuertos se hallaban controlados por esta potencia. En consecuencia, los hechos que tiene hoy que contemplar la Asamblea General respecto al caso español, son estos: Primero. Los Gobiernos nazi y fascista no existen ya. Segundo. El Gobierno español no trata de entrometarse en los asuntos externos e internos de otros países. Tercero, y este es el que nos ha ayudado a comprobar con su prolija documentación el delegado de Polonia, la orientación política internacional del Gobierno español trata de concordar con los Estados Unidos y la Gran Bretaña, es decir, con dos de los países que nosotros consideramos como campeones de la democracia.

Entonces la conclusión evidente es que el Gobierno de España no constituye un peligro para la paz universal; y que no es una amenaza para los países democráticos. Con esta premisa que considero superabundantemente demostrada, me pregunto cómo pueden las Naciones Unidas, dentro de las disposiciones de la Carta, inmiscuirse en los problemas de España. No podían hacerlo sin violar flagrantemente los principios que son la razón de ser de su existencia, y que constituyen la piedra angular de la paz internacional. De otro lado, los artículos 20 y 30 de la Carta otorgan al Consejo de Seguridad, y éste de manera exclusiva, la facultad de velar por la conservación de la paz y de examinar cuándo existe una amenaza o una ruptura de la paz, o cuándo se ha producido un caso de agresión y de tomar las medidas necesarias, incluso las sanciones, en el caso en que lo considere necesario para el mantenimiento de la paz. La resolución del año 1946 de la Asamblea General infligió una especie de sanción contra el Gobierno de España, la cual, aun al menos en parte, se mantiene todavía, y es esta una violación nueva de la Carta, de una enorme gravedad, que debe preocupar especialmente a las potencias que con mayor ahínco defienden la institución del veto, pues se ha dado el caso de que en materia de tanta monta no ha sido el Consejo de Se-

guridad, sino la Asamblea, en donde no existe el veto, quien ha aplicado sanciones contra el Gobierno español. Mediten, los honorables delegados, y mediten sobre todo ciertas potencias, sobre la gravedad de este precedente. Pero, además, las sanciones han sido ineficaces. Han resultado inadecuadas, y han sido contrarias a los intereses de países inocentes que en nada han faltado a las obligaciones de la Carta, como muy bien lo expresó el distinguido delegado del Brasil. El Gobierno de Colombia ha cumplido respetuosamente, hasta ahora, en sus relaciones diplomáticas con España, la recomendación del año 1946, pero considera que carece de fundamento jurídico y político hoy, y que no tiene razón para subsistir. En resumen; consideramos que la situación actual en el caso de España viola el ejercicio internacional de no intervención, desconoce las disposiciones de la Carta que prohíben esa intervención, está en oposición con los artículos 39 y 40 que otorgan al Consejo de Seguridad la facultad de imponer sanciones, traspasa el límite de las atribuciones de la Asamblea General, y resulta, además, inadecuada e inconveniente para muchos países que se ven colocados en sus relaciones internacionales en pie de inferioridad respecto a otros. Por esto es por lo que hemos suscrito la proposición que está sobre la mesa, la cual coincide, además, con un hondo sentimiento de afecto y de admiración que hacia el pueblo español arraiga en lo más hondo del alma nacional colombiana.—Efe.

(Viene de la página 4)

aplicar sanciones es el Consejo de Seguridad, y sólo en aquellos casos en que quede patente el hecho de tal amenaza. Agregó que la Asamblea General no tiene facultad para aplicar sanciones indirectas, tales como las contenidas en la resolución de 1946 y que, por consiguiente, lo hecho constituye una violación de la Carta. Terminó diciendo que el apoyo de Colombia a la propuesta para permitir el restablecimiento de las relaciones normales con España está de acuerdo con el gran afecto y admiración que Colombia siente por el pueblo español.

El delegado polaco pide que se suspenda todo acuerdo

Después de la intervención del delegado colombiano, el delegado del Gobierno comunista de Polonia presentó una propuesta, que dice, entre otras cosas: "La Asamblea General pide a los miembros de las Naciones Unidas que cumplan la letra y el espíritu de los pronunciamientos, declaraciones y resoluciones antes aprobadas. Recomienda que todos los miembros de las Naciones Unidas se abstengan de participar en cualquier Acuerdo o Tratado con España, tanto oficialmente como de facto..." Expresa su confianza de que el Consejo de Seguridad tendrá bajo una observación constante a España y cumplirá plenamente sus responsabilidades en cuanto a esta situación, de acuerdo con los principios de la Carta."

El delegado surafricano apoya la propuesta hispanoamericana

El delegado del Africa del Sur, E. H. Louw, anunció que apoyaba la propuesta iberoamericana y exhortó a que se permitiera la participación de España en los organismos especializados de la Organización. Señaló que la exclusión de España no perjudicaba al Gobierno español, y afectaba, en cambio, al pueblo de España y a la labor de los citados organismos. Manifestó que a la Unión Surafricana le resultaba difícil comprender qué podía ganarse tratando de aislar al pueblo español e impidiéndole que colaborara con las demás naciones en asuntos de interés común. "Creemos—dijo—que tales cosas sólo pueden contribuir a la tirantez internacional, y por consiguiente no sirven a los intereses de la paz y la cooperación internacionales." Subrayó el delegado surafricano los lazos raciales entre España y los países iberoamericanos y dijo que la resolución de 1946 va contra esos lazos. Afirmó que apoyará la propuesta conjunta del Brasil y tres países hispanoamericanos a fin de poner término a la situación.

El delegado yugoslavo habla también en comunista

A continuación, el delegado yugoslavo repitió las acusaciones hechas por el delegado polaco, en el sentido de que el Reino Unido y Estados Unidos están tratando de ayudar a España a convertir a ese país en un bastión para utilizarlo contra las "democracias populares" de Europa. Altercados del delegado peruano con el polaco

El delegado del Perú, Víctor Andrés Belaunde, dijo que la Asamblea General puede intervenir en dichos asuntos y puede hacer recomendaciones a los Gobiernos. Pero agregó que antes de acusar concretamente y condenar a un Gobierno, debe permitirse al mismo exponer sus argumentos. Hizo constar que la Asamblea General no puede fulminar a un Gobierno y disponer su derrocamiento. Manifestó que en todos los casos en relación con los derechos humanos, la Asamblea General debe proceder con la mayor cautela para evitar intervenir en asuntos internos de los Estados o violar la Carta de las Naciones Unidas y el Derecho Internacional.

El delegado peruano, que desde que comenzó el debate ha sostenido constantes altercados verbales con el comunista polaco Katz-Suchy, subrayó que nada podía ganarse con el aislamiento del régimen español.

Otras intervenciones

El delegado del Ecuador, Numero Viteri Lafronte, dijo que no está preparado para hacer manifestaciones sobre la sustancia del problema. Se limitó a contestar a la referencia del delegado polaco sobre el Ecuador y en cuanto al principio de la autodeterminación, tal como se practica en el continente americano. El delegado uruguayo, Domínguez Campora, se opuso a la propuesta de otros países iberoamericanos. Intervino de nuevo el delegado peruano; Belaunde, quien dijo que lamentaba que su interpretación jurídica fuera distinta de la del delegado uruguayo y añadió que la retirada de los embajadores de Madrid es una medida punitiva que no está autorizada por la Carta de las Naciones Unidas, agregando que solamente el Consejo de Seguridad podía adoptar esas medidas. Dijo Belaunde que "de otro modo estaríamos aceptando el concepto de un superestado, y advirtió que así aumenta la tendencia en

las Naciones Unidas de intervenir en los asuntos internos de los Estados, la Organización internacional corre el riesgo de sufrir un rudo golpe en su prestigio. Declaró que los intereses de los pueblos inseparables de los intereses de los Gobiernos y que el actuar contra un Gobierno es actuar contra su pueblo. Belaunde, insistió en que España no era una amenaza a la paz internacional, ni tan siquiera una amenaza potencial, y agregó que "no cae bajo la jurisdicción de las Naciones Unidas la tarea de reformar Gobiernos, puesto que éste es un derecho que corresponde a los pueblos". Concluyó diciendo que las acusaciones hechas contra España en las Naciones Unidas no pueden tomarse en cuenta sin escuchar al Gobierno español.

Dijo el presidente que cuando se termine el debate someterá las propuestas a votación, y después se iniciará el debate sobre la cuestión del tratado dado a los hindúes en Africa del Sur.—Efe.

El Gobierno indio protesta en Londres contra una ejecución

Nueva Delhi, 5.—Se anuncia que el Gobierno de la India ha ordenado a su alto comisario en Londres que presente una enérgica protesta ante el Gobierno británico por la ejecución por las autoridades de Malaca del indio S. R. Ganapathy, presidente de la Federación Malaya de Sindicatos. Efe. El sucesor de Ganapathy ha sido asesinado

Singapur, 5.—El indio P. Verasoon, que sucedió en la presidencia de la Federación Malaya de Sindicatos a su compatriota Ganapathy, ejecutado ayer en aplicación de la ley de excepción, que castiga con la pena capital a quienes lleven armas sin autorización, ha sido muerto por una patrulla de tropas gurdjas en el Estado de Negri-Sembilan, cuando, en unión de unos chinos, huía de un campamento que tenían los terroristas en medio de la jungla y que habían descubierto aquellos soldados.—Efe.

Curiosidades y anécdotas

BAILES PARA HACER LLOVER En España, para que se calle un individuo que canta mal, suele decirse que va a llover; pero en las colonias de Africa occidental, y especialmente en el Senegal, cuando los negros quieren que llueva no cantan, sino bailan. En aquellas regiones hay brujos especialistas en la ciencia de hacer llover; que por una cantidad convencional ejecutan las danzas prescritas. Son verdaderos negociantes en lluvia, que van de pueblo en pueblo ofreciendo sus servicios a los labradores cuyas tierras sufren con la sequía. En el Senegal hay verdaderas cofradías de brujos llamados comúnmente "adoradores del diablo", que rinden homenaje al genio de la lluvia interpretando danzas de carácter fantástico. Los bailes se componen de grandes saltos acompañados de feroces aullidos; porque los indígenas creen que así asustan al genio de la lluvia, el cual lleno de espanto se decide a hacer lo necesario para calmar la furia de sus extraños adoradores. Claro que ya comprenderán ustedes que todo es cuento, porque de no ser así veríamos que se organizaba en gran escala la "exportación" de los tales brujos hacia todos estos países que padecemos la dichosa y persistente sequía.

El pozo artesiano más antiguo de Europa es el de Lillers (Francia), que lleva echando agua sin interrupción cerca de ochocientos años.

MUJER: Por España debes cumplir con alegría tu Servicio Social. Es enseñanza para tí, formación para tu mañana y ayuda para quienes necesitan de tu labor social.

EL ACORDEONISTA Andrés Samper, delegado de la Organización Nacional de Ciegos, se ofrece a quien precise sus servicios, con su magnífico acordeón, adquirido recientemente.

GAFAS PARA SOL A PLAZOS Y CONTADO Remitimos catálogos gratis. Comercial FAGIDO. Apartado 8.025. MADRID.

Ha sido condenado a muerte un hijo de Fernando de Lesseps

París, 5.—Paul de Lesseps, hijo de Fernando María de Lesseps, constructor del Canal de Suez, ha sido condenado a muerte en rebeldía, acusado de "inteligencia con el enemigo" durante la ocupación alemana de Francia. De Lesseps ha sido declarado culpable de haber facilitado amplia información al mando alemán sobre cómo el canal de Suez podía ser atacado por tierra, mar y aire.—Efe.

El Stade Reims vence al Atlético de Bilbao en San Mamés por 3-2

Expresión de sentimiento por la trágica muerte de los jugadores del Torino

Bilbao, 5.—El tiempo lluvioso no impidió que en San Mamés se registrara un lleno en el partido con el Stade Reims. Los dos conjuntos salieron al campo, con brazaletes negros, y el público guardó un minuto de silencio en memoria de los jugadores del Torino. El Atlético dominó durante el primer tiempo, haciendo un juego muy bonito. Los franceses no tiraban bien a gol. En la segunda mitad, como consecuencia de los cambios introducidos en el equipo bilbaíno, actuando varios suplentes, el juego fue menos vistoso. Los goles fueron marcados a los veinticinco minutos del primer tiempo, en un pase de Panizo a Payá y de éste a Venancio, quien marcó el segundo. Diez minutos después el francés Flamini marcó el primer tanto para su equipo. Cinco minutos antes de terminar el partido, Bini consiguó el segundo gol francés, y un minuto más tarde el mismo Bini marcó el tercero. Arbitró muy bien el señor Aurre Logos.

Alsuva no podrá alinearse el domingo contra el Valencia, en Atocha

Madrid, 6.—El Comité de Competición de la Federación Española de Fútbol acordó suspender por tres partidos al jugador de la Real Sociedad, Rafael Alsúa y amonestar y multar a Manuel Pérez, también del mismo Club.

CATOLICO: MAÑANA ES PRIMER SABADO DE MES

Eso quiere decir que mañana: Es el día del Inmaculado Corazón de María. Es el día de reparar las injurias que se hacen a la Virgen. El día de asegurar tu propia salvación, conculgando fervorosamente. Recuerda la Gran Promesa de la Virgen, cuando revelando su Corazón Purísimo en Fátima, decía: "Yo prometo asistir a la hora de la muerte, con las gracias necesarias para su salvación, a todos los que el primer sábado de cinco meses consecutivos confiesen, reciban la santa comunión, recen la tercera parte del rosario y me hagan compañía durante quince minutos meditando los misterios del rosario, con el fin de ofrecerme reparación." Todo eso puedes hacerlo mientras oyes la misa en que debes comulgar.

GUIA MEDICA Odontólogos y clínicas
Juan Laá Infante ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS
CLINICA QUIRURGICA de NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO E. Fernández Divar CIRUGIA GENERAL. RAYOS X
M. NIÑO-DENTISTA
D. VIDAECHEA MEDICO-OCULISTA
L. DE ANDRES SOLER CIRUJANO CALLISTA
A. DEL CANIZO SUAREZ GARGANTA NARIZ Y OÍDOS
B. BARAHONA MEDICO OCULISTA
L. LEON Especialista en garganta, nariz y oídos

Continúa en la O.N.U. el debate acerca de España

Constantes altercados entre el delegado peruano y el soviético

El de Colombia considera ilegal la prohibición de mantener relaciones diplomáticas con Madrid

Africa del Sur apoya la propuesta hispanoamericana

Continúa el debate
 Lake Success, 5.—Ha proseguido el debate sobre la «cuestión española» en la Comisión Política general de la Asamblea.

El delegado colombiano, Urdaneta Arbelaz, dijo que la prohibición de las relaciones diplomáticas plenas con el Gobierno español es ilegal, por lo que debe ser derogada. Señaló que Colombia, aunque no estaba de acuerdo con la resolución de 1946,

cumplió plenamente con las recomendaciones de la Asamblea, por considerar que este sistema democrático es el único modo de hacer que puedan trabajar las Naciones Unidas. En aquella ocasión sostuvo Colombia que la resolución no sólo era ineficaz, sino también ilegal y contraria a la Carta, por constituir una intervención en los asuntos internos de España. Agregó que «desde entonces los acontecimientos han confirmado que la posición de Colombia era correcta», pero que, pese a ello, el Gobierno de Colombia sigue la resolución de la Asamblea. Insistió en que «el régimen español no constituye una amenaza para la paz», y dijo que la prueba de que España no es una amenaza para la paz internacional, es el hecho de que el Consejo de Seguridad se negó a incluir la cuestión de España en el orden del día el año 1947.

Agregó el delegado colombiano que el régimen español no ha intervenido en los asuntos internos de otros países, dedicando sus esfuerzos a su propio progreso y a su prosperidad. Declaró que si «pudieran existir dudas a este respecto, estas dudas tenían que quedar disipadas por los discursos del delegado polaco.

El señor Urdaneta manifestó que los hechos evidentes son los siguientes:

Primero. Los Gobiernos nazi y fascista no existen ya.

Segundo. El Gobierno español no interviene en los asuntos internos de otros países.

Tercero. La orientación política de España está de acuerdo con la

Se han intensificado los ataques rojos contra las defensas DE SHANGHAI

Shanghai, 6 (1 t.).—Un comunicado facilitado hoy en esta ciudad, indica que los ataques «comunistas» han sido intensificados a lo largo de las defensas situadas en las afueras de la ciudad, a lo largo de 200 kilómetros. Agrega el comunicado que un ataque lanzado por 500 comunistas, cerca de Taichong, a 50 kilómetros al suroeste de Shanghai, ha sido rechazado después de dos horas de lucha. Termina diciendo el comunicado en cuestión que unidades comunistas han atacado un aeródromo en los suburbios meridionales de Kashing, mientras que otros grupos rojos atacaban las posiciones gubernamentales al norte de dicha ciudad.—Efe.

Indemnización yanqui de guerra, a Suiza

16 millones de dólares
 Washington, 6 (1 t.).—Se anuncia que el martes próximo será discutido en la Cámara de Representantes un proyecto de ley autorizando el pago hasta 16 millones de dólares, como indemnización de guerra, a Suiza, por los daños sufridos como resultado de la acción de las fuerzas armadas norteamericanas durante la segunda guerra mundial.—Efe.

Continuó ayer el régimen de lluvias en casi toda España

La lluvia recogida en 24 horas
 Madrid, 5.—Lluvias recogidas en litros por metro cuadrado, durante las últimas 24 horas:

Santander, 22; Soria, 21; Gijón, 18; Toledo, 15; Navacerrada y Albacete, 12; Salamanca y Zaragoza, 8; Burgos, Zamora, Cuenca y Palencia, 7; Valladolid y Castellón, 6; Madrid, Ciudad Real y Alicante, 5; Ponferrada, Iguelde y Alcantarilla, 4; Los Alcázares y Tarragona, 3; Lérida, Palma de Mallorca, Cabo Jubi e Ifni, 2; Badajoz, Reinos, Logroño, Valencia y Tetuán, 1; Victoria, Tolosa, Almería, Los Rodeos e Izarra, menos de un litro, y Coruña, Lugo, Granada, Málaga y Tenerife, inapreciable.

Llueve copiosamente en San Sebastián
 San Sebastián, 5.—Llueve copiosamente en toda la región. El cielo sigue encapotado, presagando nuevas precipitaciones.

Tormentas en Alicante
 Alicante, 5.—Continúa lloviendo con intensidad en Alicante y provincia. Esta tarde descargó sobre esta capital una fuerte tormenta de agua. El cielo sigue amenazando precipitaciones.

Mucha lluvia en Gijón
 Gijón, 5.—El régimen de lluvias, que estos días experimenta la población, se ha intensificado extraordinariamente durante la tarde de hoy, en la que no ha cesado de llover un solo momento.

En Albacete sigue lloviendo
 Albacete, 5.—Continúa el régimen de lluvias sobre esta comarca. El cielo sigue cubierto, amenazando lluvias.

En otras provincias
 Madrid, 6.—De casi todas las regiones continúan llegando noticias alentadoras en lo que a la continuación del régimen de lluvias se refiere.

En Córdoba, durante todo el día, cayeron frecuentes y copiosos chubascos.

A Barcelona llegaron noticias de que comenzó a llover en la zona en que están enclavados los principales embalses que abastecen de energía eléctrica a la región. Las más copiosas precipitaciones se produjeron en Candellá.

En Madrid continuó el tiempo variable, alternando los chubascos, más o menos copiosos. A las tres de la tarde descargó una tormenta de corta duración, pero de aparato espectacular eléctrico y acompañada de un aguacero de gruesas gotas. Anoche llovía otra vez.

Sobre Valencia descargó a última hora de la tarde una fuerte tormenta con lluvia copiosa.

CESAN LAS HOSTILIDADES EN INDONESIA

El Gobierno indonesio volverá a Jogjakarta

Batavia, 6 (1 t.).—Los delegados holandeses e indonesios han llegado a un acuerdo sobre el cese de las hostilidades, según el cual el Gobierno republicano volverá a la capital, Jogjakarta, según se revela de fuente autorizada. Se dice que los delegados indonesios han salido inmediatamente en avión hacia la isla de Bangka para obtener la aprobación final del jefe del Gobierno indonesio, Mohamed Hatta, y otros ministros que se encuentran exilados desde que comenzó la lucha en Diciembre pasado.

Se agrega que las dos partes han convenido en el cese de la lucha, en restablecer el Gobierno republicano en la capital y esperar a que se celebre una conferencia de paz en La Haya, en la que se tratará del establecimiento de los Estados Unidos de Indonesia, bajo la corona holandesa.—Efe.

LA JOVEN REAL FAMILIA INGLESA



He aquí la más reciente "foto" obtenida en el palacio de Buckingham, de la princesa Isabel, el duque de Edimburgo y su hijo, el futuro Rey de Inglaterra, hoy príncipe Carlos

EL CONGRESO NORTEAMERICANO ESTA A FAVOR DE ESPAÑA

La mayoría desea el pleno reconocimiento de nuestro Gobierno

Presión en la Cámara de los Lores para que sea enviado un embajador a Madrid

Londres, 5.—En la Cámara de los Lores se ha ejercido presión para que el Gobierno envíe de nuevo un embajador británico a España. Lord Howe, conservador, manifestó que no podía comprender por qué Gran Bretaña tiene embajador en Moscú y Lisboa y no en Madrid.

Lord Aylwin, conservador, declaró que la inclusión de España en el Pacto del Atlántico Norte constituiría «una ventaja estratégica». La continuación del boicót diplomático—dijo—sólo servirá para reforzar y consolidar el actual régimen.

El subsecretario parlamentario de Estado para Asuntos Exteriores lord Henderson, ha negado que la Gran Bretaña dirija un boicót diplomático contra España. Manifestó que la Gran Bretaña no ha nombrado embajador en Madrid debido a la resolución de la Asamblea General de las Naciones Unidas, que recomendaba a todos los países miembros de esa organización que retiraran los jefes de sus Misiones diplomáticas en Madrid.—Efe.

El Príncipe Luis II de Mónaco abdica en su nieto el Príncipe Raniero



Luis II de Mónaco

Mónaco, 5.—El príncipe Luis II de Mónaco ha transferido hoy sus poderes reales a su nieto el príncipe Raniero, informa la United Press.

Luis II, cuya salud es muy precaria, ha regido los destinos de su país durante veintisiete años y cuenta en la actualidad setenta y ocho años. La transmisión de los poderes reales se ha realizado por una manifestación verbal en la que ha dicho que su nieto, el príncipe Raniero, de veintiséis años de edad, «dirigirá los asuntos del Principado hasta nuevo aviso».—Efe.

ESPAÑA LUCHO CONTRA EL COMUNISMO MIENTRAS NOSOTROS ESTABAMOS AQUI SENTADOS

Washington, 5.—En el Comité de Créditos del Senado, al tratar de la concesión de fondos para el departamento de Estado, el senador demócrata Pat McCarran, que preside, criticó vigorosamente la política seguida por los Estados Unidos respecto a España. Dijo que España era el país que había luchado contra el comunismo, «mientras nosotros, ciegos, quedábamos aquí sentados».

El secretario de Estado dijo que no había misterio alguno en cuanto a los antecedentes de la cuestión española.

McCarran dijo que no estaba satisfecho con las explicaciones dadas por Acheson. Inició el debate preguntando al secretario de Estado por qué los Estados Unidos se negaban a reconocer a España. Acheson contestó que los Estados Unidos reconocen y mantienen en Madrid una misión diplomática. Agregó que no se había nombrado embajador en Madrid de acuerdo con la recomendación hecha por la Asamblea de las Naciones Unidas.

El senador demócrata preguntó entonces si los Estados Unidos están obligados a cumplir tales recomendaciones. Acheson dijo que no, pero que la política norteamericana es la de apoyar a las Naciones Unidas.

McCarran insistió en que la mayoría del Congreso está a favor de reconocer plenamente a España. Acheson dijo que el objetivo de la política de los Estados Unidos es reintegrar a España a la familia de las naciones democráticas, pero negó que se buscara la modificación de la forma de gobierno que existe en España.

McCarran terminó diciendo: Hasta que se modifique esa política (con respecto a España), voy a estudiar con gran cuidado la cuestión de los créditos.

Por su parte, el senador republicano Kenneth Wharley preguntó en qué condiciones podría ser admitida España en el plan Marshall. El secretario de Estado contestó que no podía dar una respuesta detallada.

Atentado contra el Presidente del Parlamento egipcio

Lanzaron contra él varias granadas de mano

Ha resultado ileso

El Cairo, 6 (1 t.).—El presidente de la Cámara de Diputados, Hamud Gouda, ha sido objeto de un atentado. Varios jóvenes arrojaron contra él varias granadas de mano cuando dirigía a su residencia, situada en los suburbios de la ciudad. Sin embargo, resultó ileso. Los autores del atentado se hallaban ocultos en un edificio próximo a la residencia de Gouda, cuando pasó el automóvil de éste. Arrojaron las granadas. Ninguna de ellas alcanzó su objetivo. Los asaltantes se dieron a la fuga.—Efe.

PESAME DEL PAPA POR LA CATASTROFE AEREA EN ITALIA

Otro de la Federación Nacional Española de Fútbol

Ciudad del Vaticano, 5.—Su Santidad el Papa ha enviado hoy su pésame y una especial bendición a los familiares de las víctimas del siniestro aéreo, según anuncia Radio Vaticano.—Efe.

Turín, 5.—Entre los numerosos telegramas de pésame recibidos, figura uno de la Federación Nacional Española de Fútbol, redactado en términos muy sentidos. La prensa de Turín de la tarde destaca dicho telegrama y recuerda con este motivo la actuación en Madrid, en Marzo pasado, de seis de los internacionales que han muerto en el accidente de ayer.—Efe.

Brillante recepción en la embajada de España en Buenos Aires

Asistieron los ministros del Aire español y argentino, varios embajadores y otras muchas personalidades

Condecoraciones españolas a varios jefes de la aviación argentina

Buenos Aires, 6 (1 t.).—En honor del ministro español del Aire, general González Gallarza, se ha celebrado en la Embajada española una recepción a la que asistieron el ministro argentino de Aeronáutica, brigadier César Ojeda; subsecretario del mismo Departamento, comodoro Luis Ríos, subsecretario de Relaciones Exteriores, doctor Pascual de la Rosa; comandante jefe de las fuerzas argentinas, brigadier Oscar Muratorio, y embajadores del Brasil, Paraguay, Colombia, Perú, Bolivia, Ecuador y Chile, así como los agregados aeronáuticos de las Embajadas de Gran Bretaña, Italia, Francia, Paraguay y Canadá, y numerosos jefes y oficiales argentinos, en compañía de sus respectivas esposas, así como destacados residentes españoles.

El ministro español del Aire, general Gallarza, y el embajador de España, conde de Motrico, pronunciaron palabras alusivas a la estrecha camaradería hispano-argentina. El general Gallarza entregó al ministro argentino del Aire, César Ojeda, la Gran Cruz del Mérito Aeronáutico y el emblema de aviador militar español, cuyos distintivos prendió en el pecho del general Ojeda.

Luego el ministro español del Aire hizo entrega al subsecretario argentino de Aeronáutica, Luis Ríos, y a los brigadieres Carlos Mauriño y Feliciano Zumelga; comandos Enemark, Jáuregui Ber y Guasco; vicecomodoro Jorge Aníbal Rodríguez y José Francisco Badin, así como a once oficiales más, de distintas condecoraciones. El ministro argentino del Aire, Carlos Ojeda, agradeció estas distinciones en sentidas palabras.—Efe.

UN PAJARILLO QUE NO QUIERE VIVIR EN LIBERTAD

Burgos, 5.—El capataz de Obras Públicas Martín Martínez, aficionado a la cría de pajarillos, encontró el pasado año en el vivero de la Jefatura de Obras Públicas, en Melgar de Fernamental, un nido con tres crías. Los trajo a su domicilio, enjaulándolos y criándolos. Debido a que los tenía acostumbrados a una clase de alimento y se vio obligado a cambiárselo, uno de los pajarillos se negó a comer. Para evitar que muriera, decidió llevarlo al vivero y darle la libertad. Así lo hizo, pero al cabo de unos días, la esposa del capataz se sorprendió al oír que un pájaro golpeaba el cristal del balcón, intentando penetrar en la casa; abrió y se encontró con un verdicillo, que no se dejaba coger. Le ofreció la jaula y el pájaro se metió dentro.

UN PATO CON PATAS DE REPUESTO

Almadén, 5.—Ha sido sacrificado un pato con cuatro patas por el minero Felipe Asensio. El sacrificio lo realizó en los extramuros, por creer que la anomalía que presentaba el animal era «cosa del otro mundo». El pato había nacido hace quince días, y sus cuatro patas tenían un funcionamiento perfecto, de tal forma que, al retroceder, empleaba el juego de patas de atrás, que paralizaba al mover las de delante.

Llega el "Monte Ayala" con 6.000 toneladas de trigo

Vigo, 5.—De Suramérica y escales atracó en el puerto la motonave «Monte Ayala», que comenzó seguidamente la descarga de 6.000 toneladas de trigo que trae de la Argentina.